

## Las Selecciones en español del Reader's Digest me parecen detestables, dice el gran poeta cubano Nicolás Guillén

Anda por ahí una pequeña revista neoyorquina, titulada "Selecciones del Reader's Digest", en la que mensualmente se hace una compilación de artículos publicados en los periódicos más cavernícolas de Yanquilandia, y los cuales, traídos a una jerga que quiere ser español, son puestos sistemáticamente de esa manera al alcance del público hispanoamericano.

Hay que decir que, además de los citados artículos, publíquese también en cada número un extracto o cosa así, de algún libro reciente, pero a condición de que sea bien reaccionario. De tal modo, pues, cada 30 días sale esta revista de Nueva York hacia los demás puertos de la América, cargada de sancochos y refritos tomados de Liberty, Harper's, Collier's, The Rotarian, Life, Time, etc., entre las revistas; o de Eugene Lyons, Bertram D. Wolfe, Max Eastman y otros de igual calaña, entre los escritores.

La publicación viene a ser por tanto un sutil instrumento de propaganda reaccionaria a través de la América Latina; una especie de avanzada impresa de la plutocracia yanqui, que por medio de sus servidores intelectuales más sumisos, trata de adormecer el espíritu de lucha en los pueblos de nuestro idioma diseminados por el continente. Bajo su candoroso y deportivo aspecto de órgano destinado a "deleitar aprovechando", como quería el clásico, ofrece al más ligero examen todas las características de un periódico de marcada filiación antipopular y contrarrevolucionaria.

Yo recuerdo la forma en que llegó la revista a mis manos por primera vez. Un día, recibí una carta de sus editores, fechada en Nueva York, comunicándome que por recomendación expresa de mister Fulano de Tal de Miami (aquí el nombre inglés que ahora no recuerdo) había accedido a enviarme durante un año la tal revista, absolutamente gratis para mi bolsillo. Me pareció un poco extraño aquello, pero como a caballo regalado no se le mira colmillo, tampoco se lo miré yo al periódico que así me caía del cielo.

Entre tanto, parecióme discreto escribir a mi generoso benefactor, a Miami, para darle las gracias. Así lo hice, pero cuál no sería mi asombro al recibir mi carta devuelta por la administración de correos de aquella ciudad, con una nota explicativa de que allí no se conocía ni vivía dicho señor. Tratábase, como se ve, de un truco de propaganda, para justificar decorosamente el envío de la publicación, cosa de que no apareciera remitida como un vulgar prospecto medicinal.

De entonces acá, no he perdido número, y todos me parecen detestables. Las traducciones del inglés al español son pésimas; los artículos escogidos, muy superficiales y carentes de universalidad, y en todo un feroz odio a las conquistas populares, empezando desde luego, por las que encarna el gran pueblo soviético. No recuerdo un ejemplo en que no aparezca algún artículo contra Stalin y contra la URSS.

El periódico es así monótono y sectario, pues el interés de estas "revistas de revistas" aumenta sólo en la medida en que más "desinteresadas" aparecen, ofreciendo al lector un

## A la juventud de todos los países, de todas las organizaciones, de todos los credos

### Llamamiento de una Conferencia Internacional de la juventud

En la primavera de 1938, se reunió el Primer Congreso de la comunidad internacional de las juventudes democráticas y progresistas en Poughkeepsie, pequeña ciudad vecina de Nueva York. En ese congreso estuvieron representadas las juventudes no sólo de Estados Unidos sino también de muchas partes del mundo: de China, de África del Sur, de México, Cuba, Costa Rica, Chile, Argentina, Inglaterra, Francia, Checoslovaquia, etc. Por varios días muchachas y muchachos de diferentes razas, de diferentes lenguas, de diferente condición social, deliberaron y planearon su lucha contra el fascismo que no ofrece a los jóvenes sino la perspectiva del imperialismo y de la guerra. Eso fué en vísperas de la segunda guerra mundial que ya se cernía sobre el mundo. Ahora, en pleno horror, se anuncia para el mes de octubre próximo el Segundo Congreso Mundial de la Juventud en el cual miles de jóvenes de todos los puntos cardinales del planeta se reunirán a renovar el juramento que hicieron en Poughkeepsie en 1938, de pelear por la paz y por la democracia.

La guerra de agresión con la que el fascismo alemán ha ahogado al mundo, no ha logrado quebrantar los vínculos de hermandad internacional establecidos entre los jóvenes

de todos los países en el Segundo Congreso Mundial de la Juventud celebrado en Vassar en 1938. En esa ocasión, los jóvenes de 48 países establecieron su unidad, sirviendo

## NO DEJAR NADA AL ENEMIGO (consigna de Stalin)

por VASILEMSKA

MOSCU.— (Supress). —La famosa escritora soviética Vasilewska, escribe en un artículo de "PRAVDA", lo que sigue:

"Junto a la casa cubierta de paja de un coljós, encontrábase pensativo un campesino, siguiendo con ojos fijos el movimiento de la carretera.

Con gesto pausado encendió un fósforo, mientras un soldado rojo encendía un cigarrillo en la llama oscilante en el aire. Los ojos del campesino miraron fijamente el rostro atezado del soldado:

—¿Están muy lejos los alemanes? — pregunta secamente.

—No están lejos — contesta el soldado — continuando su marcha.

El campesino terminó tranquilamente de fumar el cigarrillo. Su expresión no cambió nada cuando aproximó el fósforo al tejado de la casa, y se quedó mirando cómo prendía la llama. Hace dos años apenas, que se acogió al amparo del Ejército Rojo que trajo la libertad a las regiones occidentales de Ucrania. En cambio, ahora, en la carretera, se repliegan los últimos soldados rojos. Dentro de una hora, de minutos quizá, podrán llegar los alemanes. El campesino no vacila. Su casa es ya una columna de humo que sube en espirales hacia el cielo. Había sido construida, con sus propias manos, laborando cada viga, cada tabla, cada palo; juntando cada puñado de paja para el techo. Pero ya no es tiempo de

(Pasa a la pág. 4.)

## Dos Corresponsales

Hans Huffzky es un "reportero-soldado" de los ejércitos alemanes que combaten en territorio de la URSS.

Eugene Petrov es un corresponsal americano de la Associated Press, encargado de cubrir la "fuente de la guerra germano-soviética."

Hans Huffzky encabeza así sus interesantes correspondencias: "Con el Ejército Alemán, en el Frente Oriental".

Eugene Petrov les pone junto a la fecha: "Con el Ejército Rojo, en el Frente".

Está demás decir que los artículos del soldado alemán re-

flejan los puntos de vista y, en cierta manera, las circunstancias del campo nazi, y que las informaciones del corresponsal estadounidense corresponden a observaciones y a noticias del campo soviético.

Sin embargo, las correspondencias de uno y otro coinciden en un punto, desgraciadamente para los invasores de la URSS.

"Esta guerra es la más seca de todas las guerras — escribe el reportero-soldado alemán — Y la razón es que a medida que avanzamos dejamos a re-

(Pasa a la pág. 4.)

## SE INVITA a los militantes y simpatizantes de la sección de Heredia del P. C.

A asistir a las conferencias que todos los miércoles a las siete de la noche dicta el compañero Ferreto sobre diferentes temas, con fines de capacitación teórica. Estas conferencias se efectúan en la casa de habitación de dicho camarada.

No lo olvide camarada herediano: Hay que ASISTIR a las CONFERENCIAS de los miércoles

panorama intelectual amplio y diverso.

Finalmente, hay que decir que resulta en extremo difícil disimular el asombro que causa en el espíritu más imparcial, el último número de la citada publicación yanqui. Con un descaro inconcebible insértese en él un falso y nauseabundo artículo de Bertram D. Wolfe, negándole la sal y el agua al régimen socialista. De

modo que mientras Roosevelt difunde su admiración hacia el Ejército Rojo, y envía a Hopkins expresamente a Moscú para visitar a Stalin, un pequeño libelo, disfrazado de órgano de cultura, ataca, en plena guerra contra los nazis, gran pueblo que lleva sobre sus hombros la sangrienta responsabilidad de derrotarlos.

Si no existieran las pruebas que hemos citado, esto sólo

así los intereses comunes de nuestra generación.

Esos vínculos de hermandad y de solidaridad son parte de la herencia de nuestra generación. Son tan indestructibles como los ideales caros a todos los jóvenes, ideales de una vida más amplia, de libertad de conciencia, de libertad nacional, y de la democracia y el progreso sobre los que están basados.

Jóvenes de todos los países! Estamos ante un peligro común de proporciones enormes! Todo lo que significamos, todo lo que aspiramos, todo lo que es bueno, noble y constructivo en la vida, está en peligro.

La Alemania nazi, a la cabeza de sus satélites, está llevando a cabo una guerra por el dominio del mundo. Para ese fin, está derramando la sangre de los jóvenes descontentos de Alemania, está esclavizando a la juventud de Europa, destruyendo la independencia nacional y las libertades democráticas de pueblos enteros; está haciendo una burla de las libertades de conciencia. Para este fin está realizando una guerra de conquista en contra de la Gran Bretaña y la Unión Soviética, y amenazando la seguridad nacional y existencia libre de todos los países del mundo.

La Alemania nazi, en su campaña destinada a establecer el "nuevo orden" en el mundo mediante la esclavización de la humanidad, ha colocado el futuro de nuestra ge-

(Pasa a la Pág 4)

## Moscú la capital del mundo socialista

La Dirección de Registro Nacional de Moscú trabaja actualmente en un sumario de datos estadísticos relacionados con la capital, que se compone casi en su totalidad de cifras. Estas resultan extraordinarias incluso para los que, al parecer, deben conocer la capital puesto que andan todos los días por sus calles.

En 1913, los faroles eléctricos alumbraban cerca de 18 kilómetros de estas calles. Ahora alumbran cerca de 1,000 kilómetros. Moscú se construye en forma más intensa que cualesquiera de las otras capitales del mundo. So lamentemente en los años de los Planes Quinquenales, se agregaron 4,500,000 metros cuadrados de viviendas, es decir, más del 40 por ciento de todo el fondo de edificios de piedra que existía en Moscú de antes de la Revolución. Año a año, el ancho de las calles era, por término medio de 10 metros. El de las nuevas calles y avenidas alcanzan a 70

—Pasa a la pág 4

# LAVAL

## Uno de los políticos más podridos de Francia gravemente herido por un joven patriota

En 1935, Pierre Laval, hijo de un pobre carnicero de la Auvernia, poseía más de 3 millones de dólares, grandes propiedades en el campo, un antiguo castillo, era dueño de varios periódicos, de magníficos caballos, de una colección de cuadros famosos, etc. Además, su hija se casó con un conde entroncado con un millonario yanqui. Sin embargo, cuando comenzó su vida política en 1914, como socialista furibundo, no tenía ni un centavo. Fué maestro de escuela, como tantos pillos politiqueros de por acá, de esos que con aire de apóstol de la enseñanza comienzan su carrera de oportunistas. Luego estudió Derecho. Defendía a los pobres de los suburbios y fué electo diputado por los barrios obreros. En la guerra pasada fué "pacifista" y esta actitud lo acercó al ex-Premier Cailloux que era derrotista. Cailloux estaba relacionado con la alta banca y presentó al joven pacifista, que entonces contaba 31 años, en los círculos privilegiados en los cuales él mismo se movía. "Hacia el fin de la guerra el auvernés se había dejado seducir por estas relaciones. Se desplazó de la izquierda hacia la derecha del Socialismo. Después se ha seguido desplazando. Una vez León Blum dijo que nunca se podía saber donde estaría Laval al día siguiente, pero que había que buscarlo más a la derecha." Igual trayectoria han descrito casi todos los socialistas.

Ha usado siempre una corbata blanca. Algunos dicen que es por llevar algo limpio en su persona.

Ya en 1924 era Ministro de Obras Públicas. Comenzó como diputado del proletariado parisiense y como abogado de la gente pobre, pero en 1919 perdía su asiento de representante de los trabajadores y cambió su clientela por otra más elegante. "Ya no defendió a los pobres de los suburbios sino a los magnates y potentados. Su principal cliente fué Francisco de Wendel, el magnate de la industria pesada, quien lo llevó a las grandes finanzas." En 1928 llegó a ser Primer Ministro y no vaciló, al formar su gabinete, en llevar al Ministerio de Agricultura a Tardieu, apodado "el Tiburón" y el más representativo de los políticos de derecha.

En 1935 Pierre Laval era el jefe en Francia de una corriente cesarista, de un movimiento que era hostil a la democracia, corriente que impulsaba un entendimiento con los Césares de Europa; Hitler y Mussolini. "Su profundo desdén por la democracia, su admiración por la demagogia, su antipatía hacia la Liga de las Naciones, lo hicieron pensar que era el hombre señalado para llegar a un acuerdo con los dictadores." "No era secreta su convicción de que los días de la democracia francesa estaban contados." El "Nuevo Orden" que él buscaba se podría imponer con acuerdo previo de los grandes dictadores. Durante 15 meses, desde el asesinato de Barthou, estuvo atrincherado en el Quai d'Orsay, y desde ese puesto no sólo demolió toda la obra de Barthou, sino que echó las bases para la derrota de Francia. Ayudó a Hitler a obtener un triunfo rotundo en el plebiscito del Saar; dió paso al Fuehrer para que abriera una brecha en el Tratado de Versalles, estableciendo la conscripción militar en Alemania; firmó el Tratado entre Francia y los Soviets, pero tomó todas las medidas necesarias para hacerlo ineficaz. Sostuvo a Mussolini en la conquista de Abisinia. Arruinó el sistema de seguridad colectiva de la Liga de las Naciones. Y todo esto dentro de una densa niebla de misterio y de intriga.

Fuó a Roma a tratar con Mussolini y entre ambos se decidió la suerte de Abisinia. Dicen que antes de partir dió instrucciones a los "Cruces de Fuego" que eran la vanguardia de los fascistas franceses, para que a su regreso le hicieran una grandiosa manifestación. Más tarde se supo que Laval había pagado a cada uno de los manifestantes con los fondos secretos. "El Ministerio de Relaciones controla la mayor parte de los fondos secretos de que dispone el gabinete. Laval hacía el más abusivo uso de esos fondos. Su proceder era tan descarado, que una vez León Blum propuso que esos fondos no estuvieran a cargo de Laval. Después de la caída de Francia en manos de los alemanes, por la traición encabezada por sus políticos y generales, nadie ignora cuál ha sido el papel que le ha tocado jugar a Laval, repudiado hasta por ese otro traidor llamado Petain..."

Ahora un muchacho de la juventud comunista de Francia —aquejado hasta las náuseas de esa alimaña representativa de la podrida clase dominante francesa— no ha vacilado en sacrificar su vida, por librar al mundo de su influencia nefasta.

## UN HOMBRE DE 39 AÑOS ES EL LIDER AEREO SOVIETICO

por CARLOS ARCE

New York, (ICN). — Al escribir sobre el Ejército Soviético siempre se puede decir algo nuevo e interesante. Cuando el blitzkrieg nazi fué lanzado hacia el este, una ta-

rea de gigantesca envergadura comenzó por el General Yakov Vladimirovich Smushkevitch, jefe de la Fuerza Aérea Roja. Pero él no es de ningún modo un novicio en grandes tareas.

### Actividades del Partido

Nuestro c. Manuel Mora en Limón.

Dos grandes mítines efectuó nuestro Partido; uno en Limón hoy por la noche, con la asistencia de los cc. Manuel Mora y Carlos L. Fallas, quienes llevaron la palabra.

Este mitin está dedicado por los trabajadores de Limón a manifestar su solidaridad por el heroísmo del pueblo so-

Como todos los generales soviéticos, es extremadamente joven. Sólo tiene 39 años. Algunos han recordado a este propósito a los jefes del ejército napoleónico, surgidos, como los jefes militares bolcheviques, de una Gran Revolución, propulsora de audacia juveniles.

Smushkevitch nació en Rakiski, un pequeño pueblecito de Lituania, en 1902. Su padre fué un humilde sastre judío. Ya a los once años de edad, por haberse desarrollado

—Pasa a la pág 4